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La UAEM en la prensa: 
 
La UAEM busca sitio en el Consorcio de Universidades Mexicanas 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, solicitó 
formalmente que la máxima casa de estudios del estado sea incluida en el Consorcio de Universidades 
Mexicanas (Cumex). La Secretaría Académica informó que fue enviada por escrito la solicitud para el ingreso 
de la UAEM al Cumex, al cumplir las metas establecidas en el Plan Institucional de Desarrollo (Pide 2012-
2018). Al respecto, Rubén Castro Franco, director de Educación Superior, destacó la ardua labor que 
representa para la UAEM cumplir con los estándares de calidad en los programas educativos de cada unidad 
académica, los cuales han sido evaluados por los Comités Interinstitucionales de Evaluación para la 
Educación Superior (Ciees). “En abril esperamos la visita del organismo evaluador del Cumex, en donde se 
certificará que ya hemos cumplido con todos los requisitos; estará realizando diversas actividades durante un 
mes aproximadamente para revisar documentos y evidencias con las que certificarán que efectivamente se 
cumplen los parámetros solicitados, además de entrevistarse con los directores de todas las unidades 
académicas”. El ingreso al Cumex, dijo Castro Franco, confirmaría que la UAEM es una universidad de 
calidad, además de que permite la posibilidad de acceder a recursos, “ya que el gobierno federal ha 
impulsado una política orientada al mejoramiento de la calidad de la educación superior y ha dado bolsas de 
financiamiento exclusivas para aquellas universidades que tengan los más altos estándares de calidad”, 
expresó. Agregó que como universidad entrante al consorcio, “aspiramos a que haya recursos adicionales 
para el mejoramiento de los programas y el reconocimiento de la calidad de la universidad; esto es benéfico 
porque habrá posibilidades de crecimiento, mejoría de los programas de investigación, de matrícula y 
construcción de laboratorios, entre otros”. Para que una institución de educación superior del país ingrese al 
Cumex, debe contar con un 80% de programas educativos de calidad, 90% de matrícula de calidad, 50% de 
programas educativos en el Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNCP), 47% de matrícula en el 
PNPC, 92% de Profesores de Tiempo Completo (PTC) en Posgrado, 47% PTC con doctorado, 55% de PTC 
con perfil deseable y 22% de PTC pertenecientes al Sistema Nacional de Investigadores (SIN). La UAEM 
actualmente cuenta con el 54% de PTC en el SNI, el 82% de PTC con perfil deseable y el 94.89% de PTC, 
con lo que la institución supera los porcentajes solicitados, “sólo restaría esperar los resultados de las 
recientes evaluaciones de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior 
(CIEES) para cumplir con los requisitos de matrícula de calidad y programas educativos de calidad”, dijo. 
La Unión de Morelos, p.5, (Salvador Rivera), https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/102507-
la-uaem-busca-sitio-en-el-consorcio-de-universidades-mexicanas.html 
 
Facultad de Ciencias Agropecuarias celebra su 38 aniversario de fundación 
La Facultad de Ciencias Agropecuarias (FCA) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
celebra hoy su 38 aniversario con diversas actividades, entre las que destacan un foro sobre Perspectivas del 
profesional agropecuario en el ámbito laboral y un homenaje póstumo al profesor emérito Gabriel Baldovinos 
de la Peña. José Eduardo Bautista Rodríguez, director de la FCA, dijo que las actividades académicas 
conmemorativas inician este 16 de febrero con varias conferencias sobre producción agropecuaria dirigidas a 
los estudiantes e impartidas por un grupo de profesores visitantes de posgrado, quienes presentarán los 
proyectos de investigación que desarrollan actualmente. Bautista Rodríguez agregó que además se 
presentará una conferencia magistral sobre la importancia del estudio del comportamiento animal y del 
bienestar animal para la producción agropecuaria, impartida por el académico Agustín Orihuela Trujillo. Este 
viernes 17 de febrero a las 9 horas se realizará la ceremonia protocolaria del XXXVIII Aniversario de la FCA 
en el auditorio Emiliano Zapata de la UAEM, en la que se llevará a cabo el homenaje póstumo al destacado 
académico Gabriel Baldovinos de la Peña, fallecido el pasado 3 de diciembre y quien fuera profesor emérito 
de la FCA. En dicha ceremonia se formalizará el Reconocimiento al Merito Agropecuario que llevará el 
nombre del Dr. Gabriel Baldovinos, mismo que será entregado por primera vez a las mejores investigaciones, 
tanto de licenciatura como de posgrado, de los últimos tres años, y que destacan por su impacto en el sector 
agropecuario. El director de la FCA dijo que de manera simultánea también se colocará un pabellón 
académico, donde los alumnos presentarán carteles con los proyectos de investigación en los que participan, 
así como un pabellón agropecuario y artesanal, en el cual los productores y pequeños empresarios 
presentarán sus distintos productos. Durante el foro Perspectivas del profesional agropecuario en el ámbito 
laboral, se espera la participación de empresarios, productores, investigadores y estudiantes de distintas 
instituciones para definir parte del perfil profesional del ingeniero agrónomo y sus perspectivas a futuro, desde 
el ámbito sustentable y sostenible. Bautista Rodríguez dijo que la FCA está interesada en brindar a sus 
alumnos las herramientas para enfrentar los posibles escenarios futuros a los que se enfrentarán como 
profesionistas egresados y prepararlos de manera integral, “ya se están analizando las características de los 
planes de estudio de las cuatro carreras que ofrecemos para buscar su reestructura, tanto en licenciatura 
como en posgrado, y con ello ampliar el alcance de acuerdo a las exigencias de la sociedad”. Cabe recordar 
que la FCA fue aprobada por el Consejo Universitario en 1979, con el lema La respuesta universitaria al 
campo, actualmente ofrece las ingenierías en Desarrollo Rural, Producción animal y Producción Hortícola, así 
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como la maestría y el doctorado en Ciencias agropecuarias y Desarrollo rural, cuenta con una matrícula total 
cercana a los 600 alumnos. 
La Unión de Morelos, p.13, (UAEM), https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/102514-facultad-
de-ciencias-agropecuarias-celebra-su-38-aniversario-de-fundacion.html 
 
Urgente un cambio al modelo de desarrollo de México: Vera Jiménez 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, participó en la 
reunión de la Asamblea Regional México de la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe 
(UDUAL) realizada el 8 de febrero en la Ciudad de México, en la que estuvieron presentes rectores de 
diversas instituciones integrantes de esta organización. Convocados por Sara Ladrón de Guevara, rectora de 
la Universidad Veracruzana; David Fernández Dávalos, rector de la Universidad Iberoamericana -
vicepresidentes titular y alterno de la Región México, respectivamente- y Roberto Escalante Semerena, 
secretario general de la UDUAL, se reunieron con los rectores para discutir el futuro de México y sus 
instituciones de educación superior en los escenarios que implica el actual gobierno estadounidense. La 
reunión tuvo como precedente el acuerdo signado por destacados especialistas y promovido por la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), titulado “Nuevo Curso de Desarrollo”, el cual asume la 
responsabilidad de generar una respuesta racional, con sentido de urgencia, a un panorama crítico 
ocasionado por la hostilidad del gobierno de Trump hacia nuestro país. El documento refiere una redefinición 
del rumbo donde se combatan las violaciones a los derechos humanos, como las deportaciones masivas. 
Asimismo, implica la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) con una 
óptica multilateral, donde se deje de suponer que el libre comercio es el único e indiscutible instrumento de la 
política de crecimiento y empleo. Por su parte, el rector Alejandro Vera Jiménez dijo que es urgente que 
México replantee el rumbo de su desarrollo, “pero no sólo desde el punto de vista de la economía, también es 
necesario que los diagnósticos se enriquezcan con aportaciones y propuestas de la antropología, la 
psicología, la sociología, la ciencia política, la historia y las relaciones internacionales”. El rector de la UAEM 
destacó la importancia de poner en el centro de nuestro posicionamiento como instituciones de educación 
superior a los seres humanos concretos, que tienen rostro y apellido y que aquí y ahora, están viviendo y 
padeciendo la incertidumbre. “Tenemos además que hacernos cargo de que en términos reales la democracia 
mexicana ha estado secuestrada por la clase política y por las partidocracias que la sustentan y la sostienen, 
de ahí que desde la academia, desde las organizaciones de la sociedad, desde nuestro rol de ciudadanos 
debemos apropiarnos del espacio público, e imponer la agenda del debate. Tenemos que tejer nuevas 
relaciones y crear nuevas palabras para nombrar estas relaciones, fortalecer lo que nos une, pero también ser 
capaces de dar cabida a la diversidad y a la pluralidad”, dijo Alejandro Vera. El rector de la UAEM convocó a 
“frenar con dignidad y firmeza toda conducta xenofóbica y discriminatoria”, respecto de los mexicanos en los 
Estados Unidos, pero también, “hacernos cargo de las conductas xenofóbicas y racistas con las que en 
ocasiones se les trata a los migrantes centroamericanos, estrechar lazos con los países de América Latina y 
por supuesto con sus universidades”, dijo. Los rectores coincidieron que un nuevo proyecto reclama a las 
universidades cerrar la brecha científica y tecnológica que México tiene respecto de los países del norte; la 
innovación social con nuevos proyectos de desarrollo comunitario, de producción solidaria; y afianzar la 
educación universitaria como un derecho humano y un bien público frente a las corrientes que la 
mercantilizan. Durante el encuentro se discutió la redacción final de un pronunciamiento que será puesto a 
consideración a los 68 rectores que conforman la Región México de la UDUAL y será a dado a conocer en los 
próximos días. La UDUAL es un organismo internacional creado con el fin de promover el mejoramiento de las 
instituciones de educación superior asociadas. Además, se enfoca en afirmar y fomentar las relaciones entre 
las universidades de América Latina con otras instituciones y organismos culturales. Al encuentro también 
acudieron Orlando Delgado Selley, coordinador de Internacionalización de la UDUAL; Rolando Cordera, 
economista; el embajador Jorge Eduardo Navarrete, economista y diplomático; Enrique Provencio, 
economista del Programa Universitario de Estudios del Desarrollo (PUED) UNAM; Daniel González, 
representante del rector Rogelio Garza Rivera, de la Universidad Autónoma de Nuevo León; Alejandro 
Méndez, representante del rector Adolfo Antonio Guerra Pérez, de la Universidad de Ciencias y Artes de 
Chiapas; Gustavo Rodolfo Cruz Chávez, rector de la Universidad de Baja California Sur; Román Díaz 
Tamayo, representante del rector Gerardo Montero, de la Universidad Autónoma de Campeche, así como las 
representantes acreditadas de la Universidad de Guadalajara, y del Instituto Tecnológico y de Estudios 
Superiores de Occidente. 
La Unión de Morelos, p.13, (UAEM). 
 
La radio es fundamental para la  comunicación entre universitarios y sociedad 
 “Para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) la radio ocupa un lugar primordial en la 
comunicación universitaria, la palabra y la radio seguirán siendo el medio fundamental de comunicación de los 
universitarios con la sociedad en su conjunto”, dijo el rector Alejandro Vera Jiménez.  A propósito del Día 
Mundial de la Radio que se conmemoró este 13 de febrero, el rector reconoció a quienes hacen de la radio su 
forma de vida y entregan diariamente su trabajo para fortalecer los vínculos entre las personas, 
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“particularmente para generar conciencia de la importancia que tiene la comunicación en un mundo cada vez 
más ávida de ella”. El rector de la UAEM destacó que “en la radio tenemos la posibilidad de comunicarnos con 
el elemento fundamental de toda comunicación que es la palabra y en el contexto de la Universidad, la 
palabra juega un papel fundamental, es a través de ella que podemos nombrar las cosas, darles significado e 
interpretar los hechos y los fenómenos sociales”. Alejandro Vera dijo que la radio universitaria juega un papel 
importante para generar esa intercomunicación con distintos sectores sociales, “tiene que ver con una manera 
de entender y de comprender el mundo mas allá de la academia, más allá del ámbito universitario, “en ese 
sentido con un medio fundamental como la radio generamos una vinculación, es el caso de nuestra Radio 
UAEM que está al servicio de la gente”. En este sentido, Vera Jiménez reflexionó sobre el acontecer actual de 
las universidades públicas mexicanas, particularmente las que recibirán a estudiantes deportados de los 
Estados Unidos, los llamados dreamers, “en el seno de la Asamblea Regional México de la Unión de 
Universidades de América Latina y el Caribe (UDUAL) estuvimos analizando la situación, se espera que cerca 
de 700 mil jóvenes regresen a nuestras entidades y las universidades van a tener que dar respuesta, sin 
embargo, el llamado a la unidad sin considerar nuestras profundas contradicciones en las que nos 
encontramos, pierde sentido si no le damos una solución de fondo al problema”. El rector de la UAEM dijo que 
esa fue la razón por la que la institución no hizo ninguna convocatoria para sumarse a la manifestación del 
pasado 12 de febrero en la Ciudad de México en la que participaron otras universidades, “muchas decidieron 
no acudir porque creo que el problema de fondo es de contradicciones, de desigualdad, de injusticia social, de 
violencia, porque muchos de los migrantes se han ido del país por cuestiones relacionadas con este tema y no 
atenderlo y buscar la unidad desde ahí, es un simplismo al que la universidad no debería de prestarse”. 
Alejandro Vera expresó que la respuesta de la UDUAL es muy positiva, “en el concierto de las universidades 
de México y América latina encontraremos una ruta en este sentido, porque las deportaciones de estos 
jóvenes no sólo tendrán impactos económicos sino también humanitarios, considero que desde las 
universidades al vincularnos con distintos sectores, encontraremos rutas de salida para este problema”. 
La Unión de Morelos, p.13, (UAEM), https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/102515-la-radio-
es-fundamental-para-la-comunicacion-entre-universitarios-y-sociedad.html 
 
Lleva Semarnat proyectos a comunidades en la sierra de Huautla 
Con el objetivo de contribuir a la conservación de la Reserva de la Biósfera Sierra de Huautla, el Ayuntamiento 
de Tlaquiltenango, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y la Comisión Nacional 
de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) abrieron la convocatoria del Programa de Conservación para el 
Desarrollo Sostenible (Procodes), a fin de recibir los proyectos de preservación y productivos de las diferentes 
comunidades de la región. La mañana del miércoles, los habitantes de las poblaciones de Quilamula y 
Huautla, así como de los municipios de Amacuzac, Puente de Ixtla, Jojutla y Tepalcingo, presentaron sus 
solicitudes ante Máximo Juárez Elizarraras, técnico operador del programa federal. El Procodes considera 27 
categorías para concursar, entre las que se encuentran el establecimiento de barreras vivas, captación de 
agua de lluvia, ahorradores de leña, huertos familiares, aviarios y estanques para producción de mojarra. Las 
ideas elegidas pueden ser acreedoras a apoyos económicos a fondo perdido, los cuales van de los 40 a los 
200 mil pesos. Juárez Elizarraras señaló que de acuerdo con un estudio de la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM) en 2014, gracias al plan ecológico gubernamental, se ha logrado regenerar 15 por ciento 
de la cubierta vegetal, por lo que han reforzado las acciones de este tipo, con el apoyo de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la Comisión Nacional Forestal (Conafor), entre otras instituciones. 
Hasta el momento, se registran cerca de 15 proyectos, de los cuales cinco han cumplido con todos los 
requisitos, por lo que se espera que ingresen más antes del 20 de febrero. 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/jojutla/lleva-semarnat-
proyectos-a-comunidades-en-la-sierra-de-huautla. 
 
Entregan presea “Veritas Liberabit Vos” a periodistas destacados 
Este miércoles, organizaciones civiles entregaron reconocimientos a periodistas por su destacada trayectoria 
en medios de comunicación; la presea denominada “Veritas Liberabit Vos” fue otorgada a María Esther L. 
Martínez, Tlaulli Rocío Preciado y Evaristo Torres, de La Unión de Morelos. La ceremonia se llevó a cabo en 
el auditorio de la Facultad de Contaduría y Administración de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), institución que se sumó a este ejercicio de impulso a la libertad de expresión. Las más de 20 
personas galardonadas (reporteros, conductores, comunicadores y caricaturistas de diversas empresas 
informativas) fueron reconocidas por su trayectoria en el periodismo y su lucha en el respeto al derecho a la 
libre expresión. Con la entrega de una medalla y un diploma, externaron su reconocimiento las organizaciones 
civiles Comunicaciones Internacionales, el Centro por la Educación, Investigación y Defensa de los Derechos 
Humanos; la Fundación Clínica por la Paz, Grupo Integral por la Cultura y el Ambiente, el Consejo de Juristas 
del Estado y el Centro Internacional de Estudios Estratégicos y Actualización, AC. Además de la UAEM, a 
través de la Facultad de Contaduría y Administración. En su mensaje, el maestro en Derecho Gerardo Arrieta 
Fuentes, representante de Comunicaciones Internacionales y fundador del Consejo de Juristas del Estado de 
Morelos, subrayó que no se trata de un evento oficial o gubernamental, sino de la sociedad civil organizada –
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que participa en agrupaciones como las ya referidas– y que está convencida de que la labor de las y los 
periodistas es fundamental en el respeto a todos los derechos, no sólo al de expresarse, sino a los demás. 
Destacó que el trabajo realizado por periodistas como los galardonados es primordial, en especial en este 
momento que viven el país y el estado, con problemas graves como la inseguridad. Lamentó que incluso en el 
discurso oficial haya quienes, desde la función pública, asuman que la corrupción es algo normal, “que es un 
fenómeno natural de la sociedad; como diciendo que por culpa de ustedes (los ciudadanos) nosotros 
(gobernantes) somos corruptos. “México y Morelos necesita y merece periodistas críticos, que defiendan los 
derechos de la población”, añadió. Entre los comunicadores premiados este miércoles se encuentran Ma. 
Esther L. Martínez, Tlaulli Preciado y Evaristo Torres, de La Unión de Morelos; también se reconoció, de 
manera póstuma, al periodista Sergio Gómez Guerra 
La Unión de Morelos, p.10, (Redacción), https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/102510-
entregan-presea-veritas-liberabit-vos-a-periodistas-destacados.html 
 
Galardonan a Heriberto Córdoba, Angelina Albarrán, Carlos Félix y Michelle Onofre con la presea “Veritas 
Liberabit Vos” 
El Sol de Cuernavaca y El Sol de Cuautla se sienten orgullosos porque sus colaboradores Angelina Albarrán, 
Heriberto Córdoba, Carlos Félix y Michelle Onofre fueron galardonados con la Presea “Veritas Liberabit Vos”. 
Para reconocer la labor, mérito y trayectoria en periodismo, comunicación y lucha por el respeto de la Libertad 
de Expresión en el estado de Morelos, se realizó la entrega de la Presea en el auditorio de la Facultad de 
Contaduría, Administración e Informática (FCAeI) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). 
La ceremonia estuvo presidida por el Lic. Gerardo Arrieta Fuentes, fundador del Consejo de Juristas del 
Estado de Morelos. Reporteros, columnistas y caricaturistas de los distintos medios de comunicación del 
estado de Morelos, fueron galardonados con esta importante presea, reconociendo la labor que realizan día a 
día para informar a la sociedad de forma objetiva, abonando a la libertad de expresión. “Esta ceremonia 
permite visibilizar el trabajo de las organizaciones defensoras de la libertad de expresión y de los derechos 
humanos, potenciar su presencia y voz crítica en el estado de Morelos. Para quienes ejercen el periodismo es 
indispensable contribuir a la reconstrucción de una opinión pública crítica capaz de elevar la calidad del 
debate público, construyendo un contexto de exigencias general que incluya a todos, ciudadanía, autoridades 
y por supuesto a los propios medios, ya que el ejercicio de la libertad de expresión une a la opinión pública en 
la búsqueda de la verdad y contribuye a la formación de una cultura cívica comprometida con los valores 
universales”, destacó la Dra. Laura Patricia Ceballos Giles, directora de la FCAeI (UAEM). 
Por su parte, el Lic. Gerardo Arrieta Fuentes mencionó, “Este no es un día ni evento oficial, pero creo que 
todos los días son de la libertad de expresión, de luchar por el trabajo, la educación, la salud y por la vida. 
Para dar inicio se entregaron dos reconocimientos post mortem a Sergio Gómez Guerra y Rogelio Zambrano. 
Posteriormente los galardonados recibieron sus preseas y reconocimientos. Galardonados: Angelina Albarrán, 
Heriberto Córdova, Carlos Félix, Michelle Onofre, Omar Díaz Trujillo, Esther Martínez, Roberto Becerril, 
Alejandro Cárdenas, Jesús Castillo García, Meritzi Iglesias, Azael Abdi Vázquez. 
El Sol de Cuernavaca, (Maritza Cuevas), https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/galardonan-a-
heriberto-cordoba-angelina-albarran-carlos-felix-y-michelle-onofre-con-la-presea-veritas-liberabit-vos. 
 
El Tercer Ojo - A propósito de desmentidos de crisis económica 
Estimados lectores, no quiero dejar de iterar y reiterar que las contradicciones que se observan nítidamente 
entre lo que muestra una terca y necia realidad a lo largo y ancho de nuestro México y, las permanentes y 
soporíferas, por no decir pretenciosamente anestésicas, palabras y discursos de quienes dicen gobernar 
nuestro país y estado, pero lo deshacen entre sus manos, muestra fehacientemente que la realidad es la que 
tiene la razón. Esta semana, tanto el Sr. Enrique Peña Nieto como Graco Ramírez, han declarado 
sistemáticamente que nuestro México –y por qué no nuestro Morelos—no se encuentran en crisis; más bien, 
dicen, enfrentan grandes áreas de oportunidad, grandes retos, para promover el desarrollo indetenible de 
nuestra región y nación. Recurramos a la memoria escrita para ver que ello no es como ellos dicen y, sí, como 
muestra la realidad. El 28 de enero último, en nuestro Tercer Ojo, expresaba que: “(…)más allá de las 
cuestiones macroeconómicas relativas al desarrollo del mercado interno, el empleo, los precios del petróleo, la 
paridad peso-dólar, deuda externa e interna, inflación, recesión, etc., debemos considerar, sin lugar a dudas, 
un breve análisis microeconómico en torno a las consecuencias del primer nivel de análisis sobre este 
segundo nivel; es decir, que debemos orientar nuestra atención sobre la economía familiar y de los individuos 
que conformamos la sociedad”; es en este espacio reflexivo donde podemos encontrar los elementos de 
mayor trascendencia para determinar si podemos afirmar un crisis estructural de nuestro modelo de desarrollo 
económico y no los eufemísticamente denominados espacios o áreas de oportunidad. Determinar la 
profundidad y la temporalidad de fenómenos tales como el desempleo, subempleo, estrategias de 
sobrevivencia informal o delincuencial, tasas de inflación permanentemente depreciadoras de la capacidad de 
compra, migración interna y externa, devaluación de nuestra moneda con respecto al dólar, inseguridad 
ciudadana, percepción o sentimiento de indefensión, etcétera, no podemos menos que considerar que la crisis 
económica, política y, en general, social que padecemos desde el último cuarto del siglo XX, muestra 
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claramente más que una crisis de crecimiento o de desarrollo de áreas de oportunidad, que trascenderemos 
en el corto o mediano plazo. ¡No! Considerando la larga duración de ésta, la profundidad de la misma y el 
amplio espectro de sectores de la población impactados, podemos sostener que esta crisis, más bien, es 
estructural y que su resolución demanda una ruptura de raíz con este modelo de desarrollo; una ruptura que 
conduzca no sólo a negar este estado de la cuestión, sin que debemos también oponerle antitéticamente, un 
modelo de desarrollo que muestre un nuevo estado de cosas que permita condiciones materiales de 
existencia favorables para una mejor calidad de vida y un bienestar subjetivo. Pero ¡Claro! Que México está 
en una profunda crisis estructural –en sentido amplio—y no es ésta de crecimiento o desarrollo. Parece, más 
bien por el contrario, una crisis que demanda la extinción de este modelo de desarrollo y su sustitución por 
otro, construido y diseñado desde los espacios y lugares donde habitan quienes sufren las consecuencias de 
las decisiones políticas que toman quienes dicen gobernar el país. Más aún, esta crisis parece irresoluble 
desde los lugares que disponemos hoy, conducido por un sistema electorero que niega la democracia 
participativa y que reduce aquélla a la representatividad carente de base y de legitimidad. No se encuentra ni 
en los Partidos Políticos, ni en caudillos, ni en los políticos de ahora. Esta crisis que no desean reconocer está 
frente a sus ojos y los nuestros, sólo que nosotros la padecemos y ellos tratan de negarla, de ocultarla o 
velarla. Nosotros, tratamos de visibilizarla, porque está aquí, frente a nosotros. 
El Regional del Sur, p.7, (J, Enrique Álvarez Alcántara), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=86743 
 

Nacional: 
 
Rechazan rectores revalidación indiscriminada de estudios de dreamers 
Rectores y representantes de universidades, públicas y privadas del país rechazaron una revalidación o 
certificación indiscriminada de estudios con motivo de la deportación de dreamers de Estados Unidos, pues se 
corre el riesgo de mercantilizar este proceso parte de instituciones de educación superior privadas que 
pudieran ver en esto como un muy rentable negocio. “Que no se caiga en una mercantilización de los 
servicios educativos, que siempre hay un riesgo porque presumiblemente serán muchos los migrantes que 
regresen”, advirtió la abogada general de la UNAM, Mónica González Contró. Al concluir en el Senado  las 
audiencias públicas organizadas por el Senado para dictaminar la iniciativa preferente del presidente Peña 
Nieto, los rectores de universidades sobre todo públicas, demandaron también mayores recursos públicos 
para atender la creciente demanda y poder ampliar en todo caso la matrícula de cada institución en el país 
ante la posible llegada masiva de dreamers. De acuerdo a investigadores y rectores de las universidades del 
país, se estima que el universo de estudiantes que se encuentran en  Estados Unidos en riesgo de ser 
deportados es de alrededor de 500 mil connacionales, por lo cual demandaron a los legisladores cuidar el 
proceso de revalidación que plantea la iniciativa que envió el presidente Enrique Peña Nieto al Senado para 
revalidar estudios a los compatriotas deportados. González Contró manifestó la preocupación  de la UNAM 
sobre el tema de la calidad de las instituciones que pueden otorgar esta revalidación de estudios, por lo cual 
pidió a  la Secretaria de Educación Pública  establecer de manera clara  las instituciones  que estarán 
 facultadas para llevar a cabo  este proceso para que  prevalezca la calidad de la educación. 
La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1010313.html 
 
Fata capacitar a maestros, señalan 
Jaime Valls, secretario general ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de 
Educación Superior (ANUIES), anunció que en los próximos días emitirá la convocatoria y el procedimiento 
del programa Universitario Emergente Nacional para la Terminación de Estudios Superiores: Puentes. “Este 
programa con carácter extraordinario y temporal, sustentado en la confianza y la buena fe, tiene como objetivo 
primordial facilitar el ingreso de jóvenes estudiantes mexicanos que viven y estudian en Estados Unidos, y 
procurar su inserción al sistema educativo nacional”, dijo. Esto, explicó durante su participación en las 
audiencias públicas en el Senado, sobre la iniciativa preferente en materia educativa. En tanto, durante la 
mesa que sostuvieron legisladores con integrantes de la sociedad civil, Berenice Valdez Rivera, coordinadora 
de políticas Públicas del Instituto para las Mujeres en la Migración, señaló que la iniciativa “no es nada más 
mover trámites burocráticos, estamos hablando de si realmente va a funcionar para facilitarle la vida a los 
millones de méxico-estadounidenses” (…). 
El Economista, p.40, (Leopoldo Hernández). 
 
En manos de Rectoría, desalojo del Che Guevara 
La desocupación del auditorio Justo Sierra es sólo un asunto de decisión que debe tomar la Rectoría de la 
UNAM, así como las autoridades federales y de la Ciudad de México, coincidieron algunos profesores, 
quienes prefirieron mantener oculta su identidad. Sin embargo, señalaron a CAPITALMEDIA, que siempre 
cuando se intenta el desalojo, ocurre algún problema que involucra a parte de la comunidad, que incluso 
puede no ser universitaria, o a autoridades de seguridad, por lo que consideraron que la ocupación del mismo 
y el desalojo responden a cuestiones más políticas y administrativas que de reales intenciones. La venta de 
alcohol y drogas en torno a la ocupación del auditorio, también conocido como Che Guevara, en la Facultad 
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de Filosofía y Letras ( FFyL ) de la UNAM, son preocupaciones que, más allá de aminorarse, van en aumento, 
situación ante la que los profesores levantan la voz mediante el documento Hacia la agenda de la FFyL, que 
entregaron este miércoles a la Junta de Gobierno y al rector Enrique Graue. (…). 
Capital, p.23, (Dalila Escobar). 
 
En los pasillos. Editorial 
La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) y el Ministerio de 
Educación de Cuba, se empeñan en preservar en un alto nivel la relación de colaboración en materia de 
educación superior, a través de los encuentros binacionales de rectores de México y Cuba. En la Universidad 
de Guanajuato, el lunes pasado, se llevó a cabo el XIV de estos El punto más importante es el fenómeno 
indiscutible y preocupante de que la sociedad mexicana ha mermado sus bases de integración patriótica 
encuentros, espacios donde rectores, directores, representantes de las universidades de cada país 
intercambian y exponen experiencias y firman convenios, con lo que se busca aprovechar las ventajas y 
fortalezas particulares de forma recíproca. En la inauguración, celebrada en la nave que fue del templo del 
Colegio del Estado de esta histórica Universidad, el rector Luis Felipe Guerrero Agripino, el titular de la 
ANUIES, Jaime Valls y la rectora de la Universidad de Oriente de Cuba, Martha del Carmen Meza Valenciano 
pronunciaron sendos discursos de buenos augurios para el evento, tal como ocurrió.. (…). 
Milenio, p.4 Campus, (Jorge Medina). 
 
Tensan relaciones con la comunidad de la UAQ 
Como consecuencia de la inconformidad con el rector por su actitud con la plantilla laboral, se han 
desencadenado olas de juicios laborales contra el Rector por parte de los sindicalizados, los cuales se 
encuentran en diversas fases de los respectivos procesos, y en un caso, inclusive, un grupo de trabajadores 
ha iniciado huelga de hambre. En el conflicto, ha quedado de manifiesto que el rector de la UAQ pretende 
litigar en las calles lo que no puede resolver por la vía del diálogo entre las partes, señalaron los inconformes. 
Por tal razón, agregaron, en un acto de provocación para los sectores de la universidad, convocó al evento 
donde presentará su informe de labores en un recinto ubicado fuera del campus universitario. “Se ve que el 
Rector no egreso de la UAQ ni conoce el mínimo de las formas universitarias y políticas, parece que 
tampoco”, cuestionaron integrantes de esa casa de estudios inconformes con el proceder del funcionario. “Es 
evidente -puntualizaron- que don Gilberto no tiene claro hacia dónde llevar a la Universidad, al menos no tan 
claro como sí lo tiene en lo referente a su aspiración política”, para la cual se ha allegado con Ángel Balderas 
Puga, quien es militante de Morena y se ha convertido en el principal asesor del rector Herrera Ruiz. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1010103.html 
 
Triunfa mixteco en concurso de la UNAM 
Amante de la música y del rock, Vladimir Sierra Casiano se ve contento; sus ojos grandes, sus labios gruesos 
y su cabello negro le han ganado piropos de sus amigas de la Prepa 6, quienes desde su perfil en Facebook 
lo halagan y lo llaman “guapo”. Hoy sonríe por otros motivos: el joven, estudiante indígena mixteco de 16 
años, ganó la medalla de oro en la Olimpiada Universitaria del Conocimiento de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM). Vladi, como le dicen sus amigos a través de la red social, es el más pequeño 
de cinco hijos y desde que llegó a la Ciudad de México se ha esforzado por cumplir uno de sus más grandes 
sueños: hacer que sus padres se sientan orgullosos. Originario del municipio de Tlapa de Comonfort en la 
región de La Montaña guerrerense, sus papás estaban preocupados de que viniera a vivir a la Ciudad de 
México, puesto que sólo tiene 16 años. Después de que aprobó el examen de ingreso para el bachillerato de 
la UNAM, su papá, quien es maestro de primaria, y su mamá, que se dedica a las labores del hogar, le dieron 
la confianza y la libertad necesarias para abandonar su comunidad y venir a estudiar. “Deseaban que tuviera 
un buen promedio de calificaciones, pero no sé si esperaban cosas como éstas [ganar la Olimpiada] de mí, 
pero yo siempre trato de que estén orgullosos”, comentó 
El Universal, (Teresa Moreno) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2017/02/16/triunfa-mixteco-en-concurso-de-la-unam 
 
Muac en tu casa lleva el arte a estudiantes con dificultades de acceder a la cultura 
Un par de casas en los municipios mexiquenses de Chalco y Nezahualcóyotl, otras en las delegaciones 
Iztapalapa, Iztacalco y Xochimilco, en la Ciudad de México, se convertirán durante siete semanas en 
extensiones del Museo Universitario Arte Contemporáneo (Muac) de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM). Los encargados de la museografía, el resguardo, la curaduría y la divulgación de las 
exposiciones que ahí tendrán lugar son jóvenes estudiantes de bachillerato, quienes participan en el programa 
Muac en tu casa. Se trata de un proyecto vanguardista que acerca el arte a comunidades estudiantiles con 
dificultades de acceso a la cultura, el cual cumple cinco años y ha logrado expandir las fronteras físicas del 
museo hacia otros espacios urbanos, explicaron los coordinadores durante la inauguración de la edición 2017 
de esa iniciativa. El programa conjunta los elementos centrales de lo que debe ser el quehacer artístico 
universitario: provoca al mismo tiempo un trabajo pedagógico, de formación artística, y es un proyecto que 
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genera un impacto social importante, así como una responsabilidad en quienes forman parte de él hacia el 
arte, sus familias y sus comunidades, dijo el coordinador de difusión cultural de la UNAM, Jorge Volpi, en la 
ceremonia de inauguración de Muac en tu casa, quinta edición. 
La Jornada, p.5, (Mónica Mateos-Vega). 
 
UACh: está en riesgo la cultura alimentaria 
México está en riesgo de perder cultivos originarios y de enfrentar el aniquilamiento de la cultura alimentaria 
por culpa de más de tres décadas de importaciones de productos procesados y costumbres culinarias 
externas. Alimentos como maíz, frijol, café, vainilla, trigo, coco, piñón o pitajaya, así como plantas medicinales, 
estararán en peligro de extinción en los cultivos nacionales de no impulsarse su producción en el campo, pues 
las importaciones han aumentado de manera acelerada, advirtieron investigadores de la Universidad 
Autónoma Chapingo (UACh). Al participar en el Foro de Análisis de Resultados del Programa Especial de 
Extensión y Vinculación Universitaria, los especialistas en producción de alimentos, sostuvieron que es 
fundamental el rescate de la producción de semillas, granos básicos, hortalizas, oleaginosas, frutos y plantas 
medicinales nativas. 
La Jornada, p.36, (Patricia Muñoz). 
 
En punto muerto, la organización del Congreso Nacional Politécnico 
Luego de que el director general del Instituto Politécnico Nacional, Enrique Fernández Fassnacht, y la 
Asamblea General Politécnica (AGP) retiraron a sus representantes de la Comisión Organizadora del 
Congreso Nacional Politécnico (COCNP), los miembros de este organismo no tienen fecha para volver a 
reunirse y retomar sus trabajos, que están detenidos desde hace seis meses. Y es que tras la salida de la 
AGP y de la dirección general, la COCNP adquirió una especie de autonomía de decisión. Esta nueva libertad, 
de acuerdo con fuentes consultadas, implica que son los maestros, estudiantes y trabajadores que integran la 
comisión quienes deberán convocar a los trabajos. Hasta antes del movimiento de la AGP y del director 
Fernández Fassnacht, el funcionario era el responsable de convocar a los comisionados para sesionar, pero 
luego de su salida hay un vacío en la estructura. Comisionados consultados al respecto consideran que esto 
podría ser un nuevo obstáculo para reanudar los trabajos de organización del congreso. Y es que no está 
claro quién debe llamar a retomar los trabajos ahora. 
La Jornada, p.36, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Alertan por contratos con universidades 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) alertó sobre la práctica extendida de contrataciones entre 
secretarías del Gobierno federal y universidades públicas, las cuales se prestan a posibles actos de 
corrupción. En esa práctica están involucradas las secretarías de Desarrollo Social, Agricultura y Desarrollo 
Urbano, y lo estuvieron la SEP y Conaculta, destacó el auditor Juan Manuel Portal. “Se abusa utilizado esta 
figura, haciendo adquisiciones que en ocasiones van a parar a manos de terceros. Un ejemplo: se contrata a 
una universidad para que haga un edificio, ( ahí ) no tiene nada que hacer una universidad. Esto lo 
subcontrata con un tercero y éste lo subcontrata con otro y otro y hay una distribución de recursos que acaban 
siendo directamente corrupción. Es una desviación, hay una inclinación de utilizar indebidamente los recursos, 
la suma es preocupante, más de 3 mil 400 millones de pesos acumulados”, dijo Portal tras la presentación del 
informe de la Cuenta Pública de 2015. Sobre el tema, el informe precisa que los montos observados por esa 
práctica en las Cuentas Públicas de 2012 a 2015, suman 3 mil 175 millones de pesos. La cifra es similar al 
gasto del Seguro Popular en la Ciudad de México, señala. “Las instituciones públicas de educación superior 
tienen como finalidad la docencia y la investigación y no deben prestarse a la comisión de actos de 
corrupción”, cita el informe de la ASF. 
Reforma, p.4, (Claudia Salazar). 
 
Quitan 831 mdp a la federación 4 universidades; 3 son del Edomex 
Cuatro universidades lograron quitarle a la Federación 831 millones de pesos, a través de convenios de 
colaboración que no se cumplieron, transfirieron los recursos a terceros y no realizaron los trabajos que se les 
pidió. De acuerdo con la Auditoría Superior de la Federación (ASF) tres de estos contratos fueron celebrados 
entre la Sedesol y las Universidades Politécnica de Texcoco, Tecnológica de Nezahualcóyotl y la Tecnológica 
del Sur del Estado de México; mientras la Sagarpa firmó cinco convenios con la Universidad Autónoma de 
Zacatecas. En el caso de Sagarpa se buscaba beneficiar a 24 personas a través de 36 proyectos; sin 
embargo, 15 de los supuestos beneficiarios no reconocieron haber firmado ningún trámite con la dependencia 
ni con la Universidad; por lo que se presume el uso indebido de datos personales y la alteración de la 
documentación relacionada con el expediente técnico. La ASF advirtió en su análisis que se ha observado 
reiteradamente durante cuatro años consecutivos, que las dependencias y entidades de la administración 
pública federal adjudican a las universidades públicas contratos, convenios y diversos instrumentos jurídicos 
para la prestación de servicios, para eludir el procedimiento de licitación pública y simular contratos con 
terceros, lo que ha provocado el ejercicio y desvío de recursos públicos a fines ajenos. El convenio suscrito 
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entre Sedesol y la Universidad Politécnica de Texcoco incluía asesorar a funcionarios municipales sobre los 
lineamientos del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social y coadyuvar en las actividades de la 
Cruzada contra el Hambre, pero incumplieron la normatividad subcontratando a un tercero. Según las 
auditorías, los convenios con la Universidad Tecnológica del Sur del Estado de México y con la Politécnica de 
Texcoco tuvieron objetivos similares. En el caso de la Universidad Tecnológico del Sur, la institución también 
contrató los servicios de un proveedor, quien tampoco llevó a cabo los servicios solicitados, toda vez que 
transfirió los recursos recibidos a una persona moral, la cual transfirió los recursos a 5 personas morales y tres 
personas físicas. (…). 
El Financiero, p.39, (Mariana León). 
 
Compiten siete candidatos por la Facultad de Filosofía 
Integrantes de los órganos colegiados de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL) de la UNAM presentaron al 
rector Enrique Graue Wiechers y a la Junta de Gobierno un documento elaborado con propuestas de la 
comunidad para lo que esperan sea la agenda del próximo director de la FFL. Consejeros técnicos, 
universitarios y académicos presentaron ayer en conferencia de prensa el texto titulado Hacia la agenda de la 
FFL, que confían sirva como diagnóstico, y a la vez sea un referente durante el proceso de designación del 
nuevo director para el periodo 2017-2021. Resaltaron que las propuestas se alcanzaron tras un amplio 
proceso de consulta que incluyó un gran número de comunicaciones electrónicas y dos reuniones públicas 
con integrantes de la comunidad. 
La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso). 
 
Riesgo de que revalidación mercantilice la enseñanza 
En la pasada audiencia pública de la reforma a la Ley General de Educación para revalidar estudios –
universitarios, bachillerato y nivel básico– de los mexicanos deportados por Estados Unidos, la abogada 
general de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Mónica González Contró, sostuvo que la 
educación es un derecho fundamental y humano, y resaltó que la carencia de documentos no debe ser 
pretexto para negar el estudio a ninguna persona. Al comentar la iniciativa del presidente Enrique Peña Nieto, 
manifestó que la UNAM tiene inquietudes, entre ellas, que no se puede establecer que todas las instituciones 
de educación superior puedan revalidar los estudios universitarios, no puede ser una autorización 
indiscriminada, pues hay una gran proliferación de esas instituciones y se debe cuidar la calidad de la 
educación.  Descató que el Estado debe poner especial interés no sólo en el acceso, sino en la calidad de la 
educación, que no caiga en la mercantilización de los servicios educativos. También, Manola Giral de Lozano, 
titular de la dirección general de Incorporación y Revalidación de Estudios de la UNAM, dio a conocer que la 
institución cuenta con bachillerato abierto así como licenciatura; no hablo de una iniciativa aislada, sino de un 
programa integral que permite a los estudiantes titularse, además de que este proyecto se orienta a facilitar 
los procesos de identidad y elimina los requisitos, como el apostillado y la traducción de los historiales 
académicos. 
La Jornada, p.12, (Víctor Ballinas); 24 Horas, p.5, (Karina Aguilar) y Reforma, p.6, (Sonia del Valle). 
 
Inauguran Museo Móvil de Robótica 
El Consejo Mexiquense de Ciencia y Tecnología (Comecyt) inauguró un Museo Móvil de robótica en la 
Universidad Tecnológica del Valle de Toluca para incentivar el conocimiento y gusto por la ciencia entre niños, 
adolescentes y jóvenes. Este permanecerá abierto durante tres meses en las instalaciones de UTVT y podrá 
acudir, de manera gratuita, cualquier persona para aprender jugando, con expertos que les muestran lo más 
interesante de la robótica, desde sus principios hasta su utilidad. Para ello firmaron un convenio de 
colaboración los titulares del Comecyt, Cristina Manzur y Heriberto Jaime Rubio de la UTVT, para que alojen 
el museo en sus instalaciones y permitan el ingreso del público en general, en esta zona del municipio de 
Lerma. Está diseñado en siete módulos que pueden ser recorridos en unos minutos, en un espacio de 22 
metros cuadrados, similar al espacio de la caja de un tráiler, con el fin de poder moverlo y montarlo en un 
espacio de este tipo, en otro sitio sin infraestructura. El museo visitará distintos puntos de la entidad. El año 
pasado estuvo en las instalaciones de la Universidad Politécnica y así irán buscando otros sitios donde 
acercarlo a estudiantes que puedan estar en contacto con la robótica, vean que no es algo imposible de lograr 
y les genere inquietud de ingresar a laborar a esta rama del conocimiento, la cual genera importante 
crecimiento a la entidad.  
Milenio, (Claudia Hidalgo), http://www.milenio.com/cultura/Inauguran-museo_movil_de_robotica-
tecnologia_edomex_0_903509982.html 
 
Frente al gobierno de Trump: un nuevo proyecto de desarrollo comunidades de las universidades que 
confroman la UDUAL  
… No hay tiempo que perder esperando a que Trump reconsidere. No lo hará. Somos nosotros los que 
tenemos que actuar juntos. Universitarios de este país, responsables de la conducción de las instituciones de 
educación superior convocamos a que de inmediato iniciemos una reflexión plural, responsable y rigurosa que 
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lleve a un plan de acción como el que hemos sugerido. Nuestras instituciones están abiertas para auspiciar 
esta importante reflexión. En esta reflexión contamos con muchas instituciones de educación superior y 
asociaciones universitarias estadounidenses. Universidad Veracruzana Universidad Iberoamericana Instituto 
Tecnológico y Estudios Superiores de Occidente Universidad de Guadalajara Universidad Autónoma de 
Nuevo León Universidad Autónoma de Baja California Sur Universidad Autónoma de Zacatecas Universidad 
Autónoma de Chiapas Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas Universidad de Sonora Universidad 
Autónoma de Campeche Universidad Autónoma de Yucatán Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
Responsable de la publicación: Dr. Roberto Iván Escalante 
La Jornada, p.9, (Inserción). 
 
Intelmex, fuerte capacitador en tecnologías de la información 
Con casi 15 mil egresados en seis años, Telmex, a través de su instituto, Telmex (Intelmex), se ha convertido 
en uno de los más grandes capacitadores del país en materia de Tecnologías de la Información (TI) al 
graduarse otra generación de 91 egresados de la Maestría en Administración de Tecnologías de Información 
de Empresas y de Especialidad en Tecnologías de Información IT. Con el objetivo de formar profesionistas del 
más alto nivel, para coadyuvar a la competitividad de empresas e instituciones nacionales, la empresa del 
magnate mexicano, Carlos Slim, es la única institución educativa en México que otorga un doble grado 
curricular: Maestría en Administración de Tecnologías de Información de Empresas y Especialidad en 
Tecnología de Información, ambas con reconocimiento oficial de la Secretaría de Educación Pública (SEP). 
Asimismo, es la única institución que forma profesionales en Tecnologías de Información capaces de 
desarrollar soluciones tecnológicas acorde a las necesidades reales de los sectores productivos del país, 
señaló el director general de Telmex, Héctor Slim Seade. Acompañado del rector de la UNAM, Enrique Graue; 
Mikel Arriola, director del IMSS; el Rector de la Universidad Naval de la Semar, Almirante Luis Orozco, 
entregaron los diplomas a los 91 graduados de la generación 2011-2015. 
El Sol de México, p.6, (Salvador Guerrero). 
 
Escuelas de Morena cumplen un año… 4 de 5 aun son patito 
En estas instituciones el partido de AMLO ha invertido 229 millones de pesos de recursos en 16 meses; 
aseguran que están en proceso de obtener el aval. Al cumplirse hoy un año de que las cinco Escuelas 
Universitarias de Morena abrieron sus puertas en la Ciudad de México, tan sólo una cuenta con 
Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios Superiores Federales y Estatales ( RVOE ) de la Secretaría de 
Educación Pública ( SEP por lo que al menos 448 alumnos estudian sin la certeza de que obtendrán un título 
oficial al término de sus carreras. En estas escuelas Morena ha invertido alrededor de 229 millones de pesos 
en 16 meses, recursos que aportan legisladores federales, asambleístas y jefes delegacionales. Sin embargo, 
la SEP establece que se requiere del aval oficial para reconocer los estudios de los egresados y proporcionar 
el título.  
La Razón, p.13, (Luis Alberto Alonso). 
 
Trascendidos 
Ambiciones 
El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, prácticamente se destapó como 
aspirante a la alcaldía de la capital queretana y, más que conseguir apoyos, lo que ha provocado es una crisis 
política dentro y fuera de su casa de estudios. El sindicato de trabajadores de la institución y la comunidad 
universitaria están totalmente divididos, lo que ha puesto en riesgo la pluralidad y el prestigio de la 
universidad. Por si fuera poco, don Gilberto mantiene una disputa con diputados federales y autoridades que 
le ayudaron a obtener un mayor presupuesto. Y todo por sus ambiciones políticas. ¿Será? 
24 Horas. 
 

Internacional: 
 
Repudian académicos de EU la política agresiva de Donald Trump hacia México 
Más de 400 académicos e investigadores estadunidenses se manifestaron contra la política agresiva hacia 
México del presidente de su país, Donald Trump. Enfatizaron que la amenaza de construir un muro en la 
frontera entre ambas naciones es una agresión hacia un socio comercial e histórico. Se trata de 475 miembros 
de importantes casas de estudios superiores de Estados Unidos, como el Instituto Tecnológico de 
Massachusetts y las universidades de Harvard, Pittsburg, Princeton, Yale y Nueva York, entre otras, firmaron 
un pronunciamiento de apoyo a México y a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) frente a las 
acciones del Ejecutivo estadunidense. La versión en inglés del documento se puede consultar en la página 
web del Instituto de Investigaciones Filosóficas (IIF) de la casa de estudios mexicana, y se titula Filósofos 
estadunidenses contra las políticas de Trump hacia México. Los expertos de Estados Unidos presentan un 
fuerte repudio de las políticas del gobierno estadunidense contra México y los mexicanos, a las que tachan de 
xenófobas y discriminadoras. Esta política se basa en una retórica cada vez más xenófoba que distorsiona 
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nuestros profundos vínculos históricos, económicos, culturales y académicos. Estamos profundamente 
preocupados por el hecho de que ya están en marcha planes para la construcción de un muro en nuestra 
frontera, bajo la premisa de que los propios mexicanos pagarán por ello. Se trata de una amenaza 
inaceptable, un acto de profunda falta de respeto y una agresión directa a un socio económico, histórico y a un 
querido amigo, expresan en el documento. 
La Jornada, p.13, (Emir Olivares Alonso); 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1010246.html 
El Universal, (Teresa Moreno), http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/02/16/academicos-de-eu-se-
pronuncian-contra-trump 
24 Horas, p.5, (Alejandro Suárez); Milenio, p.6, (Elba Mónica Bravo); El Sol de México, p.5, (EFE); La 
Prensa, p.9, (Adalberto Villasana); Reforma, p.p. y 4, (Xinhua) y Excélsior, p.15,  (Luis de la Barreda). 
 
 
 
 


